
1 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

Portraits Région 

 Pouvez-vous, vous présenter ?  
(Nom Prénom, Fonction, parcours antérieur, ce qui vous a mené à la thématique handicap/formation) 
 
 Mathilde BAREGES, Directrice de la formation et de l’orientation au Conseil régional 

Auvergne-Rhône-Alpes 

J’ai suivi des études de droit privé validées par un diplôme d’avocat. Une fois arrivée en fin de 
formation initiale, j’ai cherché à me déspécialiser. Par une orientation vers le droit public qui m’a 
amenée en collectivité territoriale puis par la réussite du concours d’administrateur territorial qui 
m’a permis de sortir de mon champ de compétence et d’intégrer fin 2019 la Région Auvergne Rhône-
Alpes pour traiter des sujets orientation-formation professionnelles et devenir directrice quelques 
mois plus tard.  

En 2022, j’ai décidé de positionner la chargée de mission handicap (Claire DESOUTTER aujourd’hui) 
auprès de moi pour assurer la prise en compte transversale de ce sujet au sein de la Direction. Cela 
contribue à accroître ma sensibilité au sujet. 

 Claire DESOUTTER, chargée de mission handicap à la direction de la formation et de 
l’orientation au Conseil régional Auvergne-Rhône-Alpes 

J’ai rejoint l’équipe de la DFOR en avril. C’est pour moi un changement dans la continuité, car j’étais 
auparavant chargée de mission handicap à la direction de la santé, du handicap et de l’action sociale. 
J’accompagnais les directions dans la prise en compte du handicap dans les différents dispositifs 
régionaux. Je me spécialise donc sur une thématique qui représente une préoccupation majeure 
pour les personnes en situation de handicap, tout en continuant à travailler sur un sujet transversal. 

 

 Quel est votre rôle au sein de la Démarche H+ Formation ?  

« Il s’agit d’un rôle de pilotage stratégique qui consiste à orienter et prioriser les travaux, mobiliser 
au besoin les équipes et les partenaires, être à l’initiative de nouveaux partenariats. » 

 

 Quelles ont été vos motivations pour vous investir dans la Démarche H+ Formation ?  

« Nous considérons que la Démarche H+ illustre bien ce que peut être le rôle du Conseil régional 
auprès des structures de formation. Il n’est pas qu’un financeur de formation. Il a aussi pour mission 
d’inciter, d’accompagner et d’animer un collectif autour d’enjeux d’inclusion pour reconnaître à 
chacun un droit effectif à la formation. » 

 

 Comment imaginez-vous la Démarche H+ Formation dans 5 ans ? 

« Nous imaginons encore plus de ponts entre les structures de formation spécialisées et celles de 
droit commun, toujours plus d’adhésion à la démarche et donc toujours plus d’inclusion. La 
démarche date de 2009, elle a déjà un bel ancrage avec près de 450 structures chartées. La logique 
maintenant est aussi de transformer l’essai et de faire en sorte que les structures chartées 
accueillent plus de personnes handicapées, qu’elles atteignent un niveau de maturité sur le sujet et 
sa prise en compte pour les mener jusqu’à l’emploi. Nous aurons toujours besoin d’exemples mais il 
faudrait que ça devienne une culture commune des organismes de formation. » 

 

 


